



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 26 de Marzo de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+Plan para salvar comunicación. (Portada)**

+Sobrino de Bolaños elabora nueva estrategia.

+Slogan molesta a los “asesores externos”.

+El slogan escogido por el presidente Enrique Bolaños para identificar los avances de su administración y que constituyen el centro de su estrategia de propaganda y construcción de imagen será destituido en los próximos días por otro “menos molesto”.

#### **+Primera Mano.**

+El presidente Enrique Bolaños le pegó una “jalada” de chaqueta a Octavio Salinas, presidente del INE, y a todos los funcionarios del sector energético por haber perdido el juicio incoado contra ellos por la Red de Defensa del Consumidor. **(Portada)**

+Mauricio Lacayo, Procurador de la Salud, fue despedido por el nuevo titular de esa cartera, Dr. José Antonio Alvarado. Él se desempeñó como asesor de la ex ministra Mariángeles Arguello. Al parecer y por no estar de acuerdo con la medida, también se fue el ex comisionado Pedro Aguilar, quien era uno de los asesores de la ex ministra Lucía Salvo, junto con Eduardo Cuadra y Xavier Palacios, todos ex miembros de la Policía Nacional. Palacios es el jefe de suministros médicos del MINSAL. **(Pág. 12)**

#### **+El arsenal de Nicaragua. (Gossip. Pág. 3)**

+El pasado 27 de Febrero, la columnista del diario The Washington Post, Marcela Sánchez, publicó un artículo en la página de opinión del rotativo, titulado “El arsenal de Nicaragua y la guerra contra el terrorismo”, en la que asegura que el presidente George Bush no parece estar apoyando con firmeza al presidente Enrique Bolaños en el desarme de los ejércitos centroamericanos.

#### **+Porque la Ley de igualdad no pasará. (Pág. 11)**

+Algunos sostienen que no riñe con la moral.

+Juristas y asesores cercanos a la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional han considerado que el Proyecto de Ley de Igualdad de Oportunidades para la Mujer, no será aprobada porque es considerada muy compleja para su aplicación.

El jurista Uri Rojas, asesor jurídico de la comisión de justicia del parlamento, dijo que la ley “no va a pasar”, es decir no será aprobada, no por su contenido sino porque para su aplicación se requerirá la intervención de al menos 28 instituciones del Estado.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 100%

**Programa: De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Edén Pastora e Israel Benavides

Tema: Guerra en Irak

Pastora comentó que los Estados Unidos cometió un error enorme, criminal y cobarde están



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 2 -

empantanados, van a tener que pagar un costo grande y van a perder la guerra, los estadounidenses y los ingleses se equivocaron porque no entienden a los árabes, sus culturas son muy diferentes. Esta guerra es ilegal, está condenada por el Papa y el mundo entero. Es personal y Estados Unidos utiliza su poder para involucrar las fuerzas políticas.

### **Canal 8**

**Programa: Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Haroldo Montealegre

Invitado: Dr. Carlos Guerra

Tema: Poder Judicial

Montealegre dijo que el presupuesto del Poder Judicial no permite que la justicia llegue a todos los nicaragüenses, por esto los ciudadanos toman la justicia por sus propias manos.

Carlos Guerra expresó que actualmente en el Poder Judicial hay un gran problema, que es el narcotráfico, el que ha golpeado a varios jueces en su debilidad, debido que se prestan al juego de estos. Hemos lamentado varios casos de jueces que han salido perjudicados.

### **Canal 4**

**Programa: Revista Multinoticias**

Presentador: Luis H. Guzmán

Invitado: Nelson Artola

Tema: Varios

Artola comentó que la Comisión de Derechos Humanos y la Paz va a pedirle a la Junta Directiva que convoque con carácter de urgencia al plenario para solicitarle al Presidente de la República y al Canciller que comparezcan a la Asamblea Nacional, y que el Presidente explique porque violó el artículo 138, numeral 12 de la Constitución Política de Nicaragua. El Mandatario se excedió en firmar una declaración de apoyo a los Estados Unidos violando la Constitución de la República, con esto demostró una vez más estar mal asesorado y muy poca seriedad. Añadió que el FSLN formará una comisión con los actuales y ex parlamentarios, para pronunciarse en contra de la guerra y apoyar la resolución del Papa Juan Pablo Segundo en condenar la guerra.

### **Canal 2**

**Programa: Primera Hora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Ruth Selma y César Zamora

Tema: Varios

Zamora dijo no creer en el alza del petróleo, pero si hay que tomar medida de precaución, una de ellas es buscar como sacar energía de los recursos naturales, como el viento que nos ahorraría unos 5 ó 6 millones de dólares. El problema es que no hay ninguna política que pueda regir las normas de energía. Aquí existe un nivel de insensibilidad por parte del gobierno, en vez de hacer políticas energéticas, se busca primero como privatizar los recursos. Agregó que Unión Fenosa se privatizó bajo el manto de la corrupción de Arnoldo Alemán.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 3 -

### Agencias y Periódicos Internacionales.

#### **Nicaragua recibirá demandas legales del sector privado hondureño por 35%. (La Prensa, Honduras)**

Luego de las pérdidas millonarias por no poder vender sus productos durante varios años, empresarios hondureños demandarán al gobierno nicaragüense. El gobierno de Enrique Bolaños está expuesto a una demanda millonaria por parte de productores y exportadores hondureños que fueron afectados por las restricciones al comercio con la imposición del arancel del 35 por ciento, que recientemente fue suspendido de manera temporal.

#### **Vándalos destruyen boya en el Golfo de Fonseca . (El Tiempo, Honduras)**

La boya madre que servía de referencia como línea fronteriza en el Golfo de Fonseca entre Honduras y Nicaragua, fue desmantelada por tercera vez por individuos que pescan en las zona, según trascendió en la Cancillería. La boya, que tiene un costo de 25, 000 dólares, fue instalada en las aguas del Golfo de Fonseca en la administración del presidente Carlos Roberto Reina para dar inicio a la señalización, pues en el sector marítimo se necesitan más de 15 boyas para demarcar la frontera. En las dos anteriores ocasiones, los militares de la Fuerza Naval han encontrado la referida boya en el Estero Real en vista que hay personas que le quitan el ancla. En las primeras dos ocasiones, las autoridades hondureñas habían reparado la boya para instalarla, sin embargo en esta oportunidad no la han colocado porque los vándalos la volvieron a dañar, se confirmó. En proyecto de la instalación de las otras boyas quedó en nada porque Nicaragua y Honduras no llegaron a ningún acuerdo en torno a la empresa que las debía fabricar.

#### **Alemán obligado a devolver millones. (La Prensa, Honduras)**

La Procuraduría General de Nicaragua invitó al ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán a devolver al Estado cuatro millones 104 mil 447 dólares en cuentas de banco y bienes inmuebles en Panamá. Lo anterior al margen de otras cuentas ya congeladas por 10 millones de dólares en este país. Por orden judicial, Alemán permanece bajo arresto domiciliario en su finca "El Chile", al sur de Managua, a la espera de ser juzgado por lavado de dinero, fraude y delito electoral.

#### **Interés en Nicaragua. (La Nación, Costa Rica)**

Un grupo de inversionistas mexicanos y españoles exploran el potencial hidroeléctrico de río Grande, al norte de Nicaragua, para exportar energía al mercado centroamericano y México. Estudios preliminares indican que el río, localizado a 127 kilómetros al norte de la capital, podría generar entre 300 y 350 megavatios, suficientes para cubrir el mercado nacional y exportar otra importante cantidad.

Norte de Nicaragua

#### **Nueva amenaza de "plantones". (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE )**

• Caficultores reclaman ayuda del Gobierno

La falta de créditos a los dueños de las haciendas cafeteras del norte de Nicaragua podría llevar a la repetición, por tercer año consecutivo, de los "plantones" por hambre de familias campesinas, advirtieron ayer líderes del sector.

Desde el 2001, centenares de familias de labriegos se instalan en los bordes de las carreteras del



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 4 -

departamento de Matagalpa, al norte de Managua, donde mendigan alimentos o dinero para comprarlos, luego de haber sido expulsados por sus patronos en las haciendas.

### **Exclusión de lácteos. (La Nación, Costa Rica)**

Los productores lácteos de Nicaragua se sumaron a la posición de sus colegas de la región que pidieron a sus países no ser incluidos en el Tratado de Libre Comercio de Centroamérica con Estados Unidos.

Los nicaragüenses consideran que no se puede ser competitivo contra los productores de Estados Unidos mientras estos reciban ayudas y subsidios que les reducen los costos reales en un 55 por ciento.